



“一丁噛”が行く！

第71回：冬季五輪

冬期ソチオリンピックの開催が間近となってきました。昨年の東京オリンピックの開催決定からオリンピックムードが高まりつつあり、今までの冬季オリンピックにも増して盛り上がってきているようです。東京開催決定のみならず、ジャンプやスケートでのメダルへの期待も、ムード盛り上げに拍車を掛けているようです。

ちなみに、メダル数は1998年長野五輪の金5、銀1、銅4の計10個が冬季五輪最多で、2006年トリノ五輪は金1個、前回バンクーバー五輪では銀3、銅2の計5個でした。橋本聖子団長は「金メダル5個を含んで長野を上回るメダル数」を目標に掲げています。スポーツ評論家の中には金7、計17個という予想をぶちあげる人もいて、ますます加熱してきています。

ところで、日本での冬季五輪の開催は札幌と長野でありましたが、私が強く印象に残っているのは札幌五輪ですね。

札幌オリンピックは1972年2月3日から2月13日まで行われました。今から42年前になります。

読者の中にはまだ生まれてないという方や小さくて記憶がないという方も大勢いらっしゃるかと思いますが、スキージャンプ70m級（現在のノーマルヒル）では、笠谷幸生が1位の金メダル、金野昭次が2位の銀メダル、青地清二が3位の銅メダルを獲得し、日本人が冬季オリンピックでは初めて表彰台を独占して日本中を沸かせました。『日の丸飛行隊』と呼ばれジャンプが日本のお家芸になったきっかけになりました。

ジャンプ以外では、尻もちをつきながらもフィギュアスケートで銅メダルをとったジヤネット・リン（アメリカ）が、「銀盤の妖精」と呼ばれて人気者になり、滑降と大回転の2冠に輝いたアルペンスキー女子のほとんど無名だったスイスのテレース・ナディヒの活躍など、今振り返ってみると少し思い出されてきます。

開催地の札幌では、真駒内球技場、大倉山ジャンプ場などが整備されるかたわら、地下鉄の開通や札幌地下街の建設など、インフラの整備も進みました。余談ですが、札幌の地下鉄はコンクリートの上をゴムタイヤで走る大阪のニュートラムと同じようなもの（車両サイズは普通の地下鉄とほぼ同じです）なので、地下鉄ではなく地下ゴムではないかと訳のわからないことを私は言っていますが、更に余談をいうならば札幌地下鉄の自動改札機は切符を裏向けに入れるエラーになるという構造になっていて不思議に思っています（昨年、札幌に行つたときも試しましたがやはりダメでした）。

ちなみに、関西の自動改札機はすべて裏表関係なく認識してくれます。

ま、そんなことはどうでもいいですが、もう一つ、札幌五輪で思い出しました。

トワ・エ・モワが歌った『虹と雪のバラード』という大会のテーマ曲。大ヒットしてその年のNHK紅白歌合戦でも歌われました。なんかここまで書いていると大変懐かしく、大学生だった当時の思い出がよみがえってきました。

今年のソチ五輪、どんな思い出をみんなの心に刻むのでしょうか。そして、20年先、30年先、皆さん的心の中に楽しくエキサイトした感動的な思い出としてよみがえることを期待したいと思います。

テロへの不安も消えないソチ五輪ですが、無事に終わることを心から祈っています。

虹と雪のバラード

作詞：河邨文一郎 作曲：村井邦彦
歌：トワ・エ・モワ

虹の地平をあゆみ出で
影たちが近づく 手をとりあって
町ができる 美しい町が
あふれる旗、叫び、そして唄
ぼくらは呼ぶ あふれる夢に
あの星たちのあいだに
眠っている北の空に
きみの名を呼ぶ オリンピックと

TOPICS

京都産業21主催の「京都ビジネス交流フェア」に出展します！



<http://www.ki21.jp/bp2014/>

とき：2014年（平成25年）2月20日（木）、21日（金）10:00～17:00
ところ：京都パルスプラザ（京都府総合見本市会館 京都市伏見区）

京都府と（公財）京都産業21が共催して開催する恒例のビジネス交流フェアに今年も出展いたします。

「ものづくり加工技術展」「製品開発型・京都企業展」では169社・17グループが出展しております。

当社では小規模中小企業向け生産管理システム『Assist』、エレベータ保守管理システム『Smart UP's』などを展示・デモいたします。両日とも、米田・山口は常駐しておりますので、どうぞお気軽にお立ち寄り下さい。

地下鉄竹田駅北西4番出口から
【無料】のシャトルタクシーが
ありますのでご利用下さい。

弊社出展ブースNo.はA-13です

是非、お越し下さい！

Presented by Sysport corp.

読者 訪問



第49回

お伺いした会社
お話を伺った方
会社の所在地
連絡先など
e-mail

株式会社 河合鍍金工業所
代表取締役 河合 博 様
〒579-8024 大阪府東大阪市南荘町 12-13
TEL:072-981-4769 FAX:072-981-3199
kawaiimekk@kvd.biglobe.ne.jp

近鉄奈良線、石切の次の駅(大阪寄り)[額田]から歩いて10分足らずのところにある河合鍍金さんにお邪魔しました。社名の通り、メッキ業を営んでおられます。現社長は3代目ということで、昭和25年に創業以来、現在地で線材加工品のメッキをしてこられています。



メッキ商品の一例

年ほど前から長尺ものの線材加工に特化してきた効果が現れているようです。

1996年にMS-DOS版の『はんぱい』を導入していただいて以来、今日まで何度もレベルアップをしながら『はんぱい』を使い続けていただけています。昨年にはパソコンの入れ替えに伴い、得意先から電子データで発注されてくるEDI対応機能を付加させていただきました。

線材業が半減したとはいえ、自社の強みをしっかりと認識して付加価値を付けて頑張っておられます。こんな企業が日本のものづくりの根底を支えておられるのだと心の中でエールを送りながら帰路につきました。

犬も歩けばサポート日記

シーズン2



=3

西松：猫山先バ～イ、部長を見かけませんでしたか？

猫山：部長は何かあって急に飛び出して行つたぞ。

西松：えっ？ じゃあ今日の同行は…

猫山：心配するな。部長より頼りになる俺が指名されている！

で、今日はどちらに訪問するんだ？

西松：今日は○○○センターさんに向かいます。

でも何が不安だなあ…。

シスポートのシステムはいろいろな業種・業態でお使いいただけます。こんな業種でこんな使い方をされているといった事例をご紹介し、参考にしていただきたく思っています。

猫山：お前こそムキになるな。つまり本部とふたつの店はインターネットを介して繋がっていて、どの商品がどこにいくつあるかバツチリ分かる仕組みを提案した訳だな？

西松：ええ。でも他に直営を含め5カ所喫茶店があって、そこでも商品を委託で展示・販売しているので、それらの場所も含め“倉庫”に設定することでそれぞれの在庫管理ができるようになっています。

猫山：しかし店舗だろ？ 店を閉めてから手入力されているのか？

西松：まさか。普通の安価なレジスターなんですが単品商品の当日売上実績がSDカードに出力されるというおもしろいものがありますね。各店舗にはそれを導入してもらい、1日の業務終了後にSDカード経由で「はんぱい」に取り込めるようにしています。ちなみに、以前はPOSシステムを使ってあられたのですが、今回のシステムはそれに較べ全然安価でより便利に使えると喜んでいただいている。

猫山：お前にしてはなかなかいい仕事をしたようだな。

西松：（ムッ！）さらに言わせていただければ、そこまで出来るのならということで、本部では3ヶ月に一度店舗ごと、および全体の売上実績を集計、そこから手数料を差し引いた金額を施設さんに支払ってあられるのですが、その集計と支払明細書発行も出来るようにしました。今までならEXCELのシートをメールでやり取りしたり手入力したりと結構面倒だったのが本部の自分の席にいながら処理できるのでこれまた大いに喜んでいただいています。

行き着くところ売上も在庫も実績がものを言うわけです！



猫山：○○○センターさんか。聞いたことのある名前だが…？ どういう会社さんなんだ？

西松：こちらは障害者の方が通う施設さんで作られた商品を販売しているところなんです。ここに事業案内が…。

猫山：ああ。NPO法人なんだ。本部とは別に駅ビルと嵯峨野に店があるって書いてあるぞ。でも「はんぱい」なんだろう？

西松：もちろん「はんぱい」ですが、請求書は出されていません。

猫山：なんだと！

西松：急に怒り出さないで下さいよ。そもそもこちらの在庫はすべて施設さんが手塩にかけて作られた委託品なのです。導入時の最大のご要望はまず何よりその在庫管理をきっちりやりたいということだったのです。だから“倉庫別在庫管理”ができる「はんぱい」でしょ？

猫山：あっ！ 今思い出したぞ… 今日そのお客さん、急に忙しくなって来ないで下さいってことにならないかな…？

西松：はあ？ 何ですか急に？

猫山：なんか、こー、オレに急な呼び出しがきそうな気もするし…。

西松：え～～っ?! あっ！ そういうえばセンターの人が“以前お宅の社員の人が大失敗をやらかして…”という話をされていたことがありますよ。それって先輩のこと？

猫山：えっ？ いや、そのう、そんなこと… ないよ。

西松：やれやれ。やっぱり何事も実績がものを言うということですかねえ。



河合社長



工場風景